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O governo do Estado assi-
nou, nesta segunda-feira (9/6), 
a ordem de início dos serviços 
de pavimentação de um quilô-
metro da VRS-505, no distrito 
de Santa Flora, que pertence a 
Santa Maria. O investimento é 
de R$ 4,58 milhões. O docu-
mento foi assinado pelo secre-
tário de Logística e Transpor-
tes, Juvir Costella, na sede da 
pasta, em Porto Alegre.

O ato marca mais um avan-
ço do Programa de Incentivo ao 
Acesso Asfáltico (PIAA/RS). 
Instituído pelo governo esta-
dual, o PIAA/RS tem como 
objetivo impulsionar obras de 
infraestrutura rodoviária por 
meio de parcerias com a inicia-
tiva privada.

Profissionais do escritório 
regional do Instituto Água e 
Terra de Foz do Iguaçu, no 
Oeste do Estado, capturaram 
nesta segunda-feira (9) dois 
saguis-de-tufos-pretos. Os ani-
mais estavam sendo procurados 
desde a semana passada, quan-
do a administração de um hotel 
central de Foz do Iguaçu noti-
ficou o órgão sobre a presença 
dos primatas em áreas próximas 
do estabelecimento. A ação foi 
realizada com apoio do Refúgio 
Biológico Bela Vista, da Itaipu, 
que está abrigando os animais 
temporariamente.

Embora bastante sociável, 
os saguis-de-tufos-pretos são 
espécies exóticas, naturais da 
região do Cerrado.

O vice-governador Gabriel 
Souza inaugurou, na segunda, a 
pavimentação da Avenida Peri-
metral, em Tramandaí. A obra, 
com 1.400 metros de revesti-
mento nos dois sentidos, foi 
realizada com recursos do Pro-
grama Pavimenta, coordenado 
pela Secretaria de Desenvolvi-
mento Urbano e Metropolita-
no (Sedur), em parceria com a 
administração municipal. A so-
lenidade contou também com 
a presença do titular da Sedur, 
Marcelo Caumo, e do prefeito 
de Tramandaí, Juarezinho Mar-
ques. Gabriel ressaltou a impor-
tância da obra na mobilidade 
da cidade para os moradores e 
turistas, além de impulsionar o 
desenvolvimento da região.
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Alunos da rede estadual de 
ensino do Paraná receberam 
nesta segunda-feira (09) me-
dalhas pelo desempenho na 
Olimpíada Brasileira de Ino-
vação, Ciência e Tecnologia 
(OBICT). 

A cerimônia de entrega 
aconteceu na sede Secretaria 
de Estado da Inovação e Inteli-
gência Artificial (Seia), em con-
junto com a Secretaria da Edu-
cação (Seed-PR) e a comissão 
organizadora da competição.

A medalha é recebida pelos 
vencedores em casa, por meio 
Correios, mas a entrega na 
SEIA, uma inciativa das pastas 
estaduais e da organização, foi 
uma forma de homenagear os 
estudantes.
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Mantas para animais acolhidos

Comitê Paralímpico Brasileiro

Margem mínima de importações

Mês do Meio Ambiente

Cultivo sustentável em casa

O Imetro-SC é o vencedor 
do Prêmio Nacional de 
Inovação da Rede Brasi-
leira de Metrologia Legal 
e Qualidade do Inmetro 
(RBMLQ-I) de 2025, na 
categoria Linguagem 
Simples. A premiação re-
conhece boas práticas e 
iniciativas inovadoras de-
senvolvidas por órgãos da 
rede em todo o país.

Representando o Ime-
tro-SC, a coordenadora de 
Controle Interno, Juliana 
Fernandes, foi reconheci-
da pela iniciativa Minuto 
de Integridade. Trata-se 
de uma série de pílulas 

de conhecimento sobre 
integridade pública e 
ética, compartilhadas se-
manalmente por e-mail e 
em murais institucionais, 
com linguagem acessível 
e direta.

“O reconhecimento 
nacional valida um esfor-
ço coletivo pela integrida-
de e ética. Para a família 
Imetro-SC, este prêmio 
reflete nosso compromis-
so unificado em inovar e 
facilitar o acesso à infor-
mação, construindo um 
futuro mais íntegro para 
todos”, destaca Juliana 
Fernandes.

Com a chegada das 
primeiras frentes frias, 
animais acolhidos por 
ONGs em Santa Catari-
na já começam a sentir 
os efeitos da queda nas 
temperaturas — e estão 
recebendo uma ajuda 
importante para enfren-
tar esse período. 

É o projeto Aqueça-

PPet, desenvolvido pela 
Polícia Penal de Santa 
Catarina por meio da Pe-
nitenciária Industrial de 
Blumenau (PIB), que vem 
mobilizando internos, ser-
vidores e empresas par-
ceiras em uma corrente 
de solidariedade que une 
ressocialização e cuidado 
com os animais.

O presidente da Fesporte, 
Jeferson Batista e o ge-
rente de esporte de par-
ticipação, Willian Scheffer 
visitaram na segunda, o 
Centro de Treinamento do 
Comitê Paralímpico Brasi-
leiro (CPB), em São Paulo. 
A visita tem como objeti-
vo apresentar a entidade 
as demandas do parades-
porto catarinense, além 

de passar por um dia de 
aprendizado na estrutura 
já que o centro de treina-
mento do CPB é referên-
cia no mundo tamanha 
a sua estrutura oferecida 
aos paratletas. Os Jogos 
Abertos Paradesportivos 
de SC também estiveram 
na pauta da agenda de na 
sede do centro de treina-
mento do CPB.

A partir desta segunda-
-feira, 9, as empresas que 
fazem importações ter-
restres para Santa Catari-
na deverão cumprir uma 
margem mínima obriga-
tória de 30% de desem-
baraço pelo Porto Seco de 
Dionísio Cerqueira, no Ex-
tremo-Oeste do Estado. O 
percentual mínimo obri-
gatório era de 20% desde 

junho do ano passado. A 
mudança está detalhada 
no decreto 1.001/25, publi-
cado na edição extra do 
Diário Oficial do Estado 
(DOE) da última terça-fei-
ra, 3. A regra vale para as 
mercadorias com incen-
tivo fiscal vindas de qual-
quer país do Mercosul, 
com exceção do Uruguai 
e do Paraguai.

Como parte das ações do 
Junho Verde – mês dedi-
cado à conscientização 
ambiental – a Secretaria 
de Estado do Meio Am-
biente e da Economia 
Verde (Semae) lança na 
quinta-feira, 12, cursos 
gratuitos e online volta-
dos para a capacitação de 
diferentes segmentos da 
sociedade. 

A iniciativa é realizada 
em parceria com a Fun-
dação Escola de Governo 
ENA, e tem como objeti-
vo fortalecer a educação 
ambiental, promover prá-
ticas sustentáveis e am-
pliar o conhecimento 
sobre temas relevantes 
para a gestão pública e 
para a preservação do 
meio ambiente.

O Sistema de Plantio Di-
reto de Hortaliças (SPDH) 
tem se mostrado uma óti-
ma opção para quem de-
seja realizar a transição do 
cultivo tradicional para o 
agroecológico. 

A Epagri é pioneira 
na pesquisa e na imple-
mentação deste sistema, 
que fora iniciado na déca-

da de 1990, na região do 
Contestado. 

Ao longo dos anos, 
o SPDH atraiu centenas 
de agricultores que bus-
cavam reduzir o uso de 
agrotóxicos e adubos 
químicos e, consequente-
mente, baratear os custos 
de produção cultivando 
alimentos mais saudáveis.
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Paraná destaca parceria com 
Japão em visita da princesa

O governador Carlos Massa 
Ratinho Junior se reuniu nesta 
segunda-feira (9) em Londri-
na, no Norte do Estado, com 
a princesa japonesa Kako de 
Akishino, que cumpre agenda 
no Brasil, incluindo visitas a 
quatro cidades do Paraná, em 
celebração aos 130 anos das 
relações diplomáticas entre 
os dois países. Ratinho Junior 
destacou a grande contribuição 
da comunidade nipônica no 
desenvolvimento do Estado e a 
parceria de décadas entre o Pa-
raná e o Japão. 

O Estado tem um acordo 
de irmandade com a província 
japonesa de Hyogo há 52 anos, 
que se estende ainda a cidades 
dos dois estados: Londrina com 
Nishinomiya, Curitiba com 
Himeji, Maringá com Kako-
gawa e Paranaguá com Awaji. 
Londrina tem ainda acordo 
de co-irmandade com a cidade 
de Nago, em Okinawa, e Assis 
Chateaubriand com a cidade de 
Shibata, na província de Myagi. 

“É uma alegria receber a 
princesa Kako em nosso Esta-
do, que se orgulha de sua im-
portante comunidade nikkei, 
que tanto ajudou a construir as 
riquezas do Paraná”, salientou 
Ratinho Junior. “Esta visita re-

presenta não apenas um gesto 
de amizade entre nações irmãs, 
mas também o reconhecimento 
ao legado do povo japonês que 
escolheu o Paraná como lar”.

O Paraná tem a segunda 
maior comunidade nipo-brasi-
leira do País, com cerca de 276 
mil imigrantes e descendentes, 
atrás apenas de São Paulo.

“O conhecimento que os 
imigrantes trouxeram na baga-
gem há mais de um século aju-

daram a transformar o Paraná 
em uma grande potência. No 
campo da agricultura, especial-
mente, introduziram técnicas 
inovadoras que ajudaram a me-
lhorar o cultivo da terra”, afir-
mou o governador.  “A riqueza 
cultural japonesa se tornou par-
te da identidade paranaense. A 
disciplina, o respeito, o senso 
de coletividade e a valorização 
das tradições são legados que 
enriquecem o nosso Estado”. 

Ratinho Junior salientou, 
ainda, que a presença japonesa 
também se reflete na economia, 
com grandes empresas atuando 
no Estado, como a Sumitomo, 
que tem uma fábrica de pneus 
em Fazenda Rio Grande, na 
Região Metropolitana de Curi-
tiba, e Nissin, que está cons-
truindo em Ponta Grossa, nos 
Campos Gerais, uma planta 
para a produção de macarrão 
instantâneo. 

Estado tem a segunda maior comunidade nipo-brasileira do País
 Jonathan Campos/AEN

O governador Ratinho Junior se reuniu com a princesa japonesa Kako de Akishino

Com investimento total de 
R$ 133,1 milhões, o programa 
Inverno Gaúcho com Saúde 
2025 recebeu, nesta segunda-
-feira (9/6), um novo aporte de 
R$ 112,6 milhões, anunciado 
pelo governador Eduardo Leite 
e pela titular da Secretaria da 
Saúde (SES), Arita Bergmann. 
A iniciativa tem como objetivo 
ampliar a capacidade de aten-
dimento hospitalar e reforçar 
a atenção primária durante os 
meses de maior incidência de 
doenças respiratórias. O valor 
anunciado se soma aos R$ 20,5 
milhões divulgados no início 
de maio.

Do total anunciado, R$ 100 
milhões são destinados a hospi-
tais, sendo R$ 60 milhões para 
criação de 400 novos leitos clí-
nicos, de suporte ventilatório e 
de tratamento intensivo, e R$ 
40 milhões para custeio e aqui-
sição de materiais hospitalares e 
de medicamentos.

Leite reafirmou o compro-
misso e a preocupação do go-
verno do Estado com a Saúde e 
os desafios enfrentados nos mu-

nicípios. “O desafio é grande na 
ponta, por isso estamos apor-
tando esses valores e queremos 
ir além”, afirmou o governador. 
“Ao longo dos últimos anos, 
ajustamos as contas do Estado 
e evoluímos muito na jornada 
da Saúde, colocando os paga-
mentos em dia e fazendo inves-
timentos. Sabemos que ainda 
existem problemas e desafios, 
mas saúde é prioridade e vamos 
avançar”, acrescentou.

Arita elogiou os resultados 
alcançados com o programa As-

sistir. “Boa parte das pessoas que 
trabalham na área sabem como 
o Assistir, a partir de critérios 
objetivos, valorizou a entrega 
que os hospitais fazem de servi-
ços para a população, sem deixar 
de olhar os diferentes aspectos”, 
disse. “O grande ganho produ-
zido foram os ambulatórios de 
especialidades, que já se aproxi-
mam de um milhão de consultas 
ofertadas. E nossa maior deman-
da hoje é justamente podermos 
ter mais ambulatórios em todo o 
Estado”, destacou.

O anúncio desta segunda 
complementa um primeiro 
aporte de R$ 20,8 milhões feito 
a todos os municípios gaúchos 
no último mês de maio. Desse 
total, R$ 13,65 milhões foram 
para ações na atenção primária, 
como ampliação de horários 
nas UBSs e contratação de pro-
fissionais.  

Outros R$ 7,15 milhões fo-
ram destinados ao reforço das 
unidades de pronto atendimen-
to (UPAs), com repasses entre 
R$ 70 mil e R$ 150 mil, con-
forme critérios técnicos e ne-
cessidades locais. Esses valores 
estão sendo pagos em duas par-
celas: metade em 30 de maio e a 
outra em 30 de junho. 

Voltado à qualificação dos 
atendimentos em saúde no Rio 
Grande do Sul, o programa 
SUS Gaúcho reúne ações para 
reduzir o tempo de espera por 
procedimentos, complementar 
a tabela Sistema Único de Saú-
de (SUS) e ampliar os recursos 
destinados à urgência e à emer-
gência, além de reforçar o apoio 
a hospitais públicos. 

R$ 112 mi para hospitais e municípios
Maurício Tonetto/Secom

Valor é parte do programa Inverno Gaúcho com Saúde 2025


